
P R O T O K O L L B Ü R G E R I N F O R M A T I O N

T E I L N E HMERV ER Z E I C HN I S

Sitzungsteilnehmer:

Ausschussvorsitzender

Ausschussmitglieder

Verwaltung

entschuldigt fehlen:

Ausschussmitglieder

Tagesordnung: Seite:

Öffentlicher Teil

Körperschaft:

Gremium

Sitzung am:
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Haus Brandstätter, Kuppelsaal, Am Brink 5

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr Sitzungsende: 18:25 Uhr

Herr Bernd Janßen GRÜNE Für Stv. AV Herr Brunnèe
Herr Mathias Plaßmeier-Grau GRÜNE Ab 18:00 Uhr

Frau Elke Eilers CDU
Herr Torsten Kuck FDP
Herr Stephan Meinecke SPD
Herr Rolf Oeljeschläger SPD
Herr Stefan Schröder CDU Für AM Herr Oltmanns
Herr Stefan Schröder SPD
Frau Kirsten Schwengels CDU
Herr Henning Stoffers CDU

Frau Heike Bentjen
Herr Heinz de Boer
Herr Bürgermeister Henning Dierks
Lea Rüscher Als Protokollführerin
Herr Hendrik Wolff

Herr Awa El-Scheich DIE LINKE.

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls vom 07.11.2022 (Nr. 039)
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3. Bericht der Verwaltung

3.1. Hallenbad Bad Zwischenahn
hier: Jahresbericht 2022

3.2. Badepark Bad Zwischenahn
hier: Saisonbericht 2023

3.3. Badepark und Hallenbad Bad Zwischenahn
hier: Schwimmkurse

3.4. Badepark und Hallenbad Bad Zwischenahn
hier: Schließung des Badeparks und Saisoneröffnung im Hallenbad

3.5. Suppenküche Bad Zwischenahn

3.6. Freibadsaison 2024

3.7. Badepark Bad Zwischenahn
hier: Saisonkartenvorverkauf 2024

3.8. Kostenfreier Eintritt für Kurkarteninhaber
hier: Hallenbad Bad Zwischenahn

3.9. DLRG – Wachdienst am Woldsee
hier: Erhöhung der Stundenentschädigung und Abrechnung der Saison 2023

3.10. Woldsee Bad Zwischenahn

3.11. Kreissportbund Ammerland
hier: Mitgliederzahlen der Sportvereine aus der Gemeinde Bad Zwischenahn

3.12. Laufende Sportförderung der Gemeinde Bad Zwischenahn

3.13. Landkreis Ammerland
hier: Allgemeine Förderung des Sports für die Anschaffung von Turn- und
Sportgeräten

3.14. Zuschuss für die Anschaffung von Sportlerehrenpreisen

3.15. TuS ,,Frei weg‘‘ Petersfehn e.V.
hier: Einweihung der neuen Flutlichtanlage

3.16. TuS Ofen e.V.
hier: Neubau eines Beachtennis- und Beachvolleyballplatzes

3.17. TV Elmendorf e.V.
hier: Flutlichtanlage

3.18. Tennisverein Grün-Weiß e.V.
hier: Padel Tennis Platz

3.19. Digitale Vereinsberatungs- und Informationsplattform
hier: Sachstand
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Öffentlicher Teil

3.20. bibliothek am meer
hier: Statistik Kunden, Besucher und Entleihungen

3.21. bibliothek am meer
hier: Julius-Club

3.22. Bericht Kulturförderungsfonds 2023

4. Einwohnerfragestunde

5. "bibliothek am meer"
hier: Bericht über die Bibliothek und den Förderverein "Lesen und Meer e.V."
Vorlage: BV/2023/153

6. Kulturförderungsfonds - Sanierung der Mühle in Querenstede
Vorlage: BV/2023/106

7. Sportförderrichtlinie der Gemeinde Bad Zwischenahn
hier: Anpassung der Förderhöchstgrenzen
Vorlage: BV/2023/152

8. Sportförderung 2023
hier: Antrag vom TuS Petersfehn auf Zuschuss zum Kauf einer Wildkrautbürste
Vorlage: BV/2023/161

9. Sportförderung 2024
hier: Antrag des Tora e.V. auf Feuchtigkeitssanierung am Vereinsgebäude
Vorlage: BV/2023/151

10. Stadion Bad Zwischenahn
hier: Bedarfsorientiertes Entwicklungskonzept für eine multifunktionale Nutzung
Vorlage: BV/2023/154

11. Haushalt 2024
hier: Beratung über den Kultur- und Sportbereich
Vorlage: BV/2023/150

12. Anfragen und Hinweise

13. Einwohnerfragestunde

13.1. Sanierung der Querensteder Mühle
hier: Danksagung von Herrn Wilfried Fischer

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

AV Herr Plaßmeier-Grau und Stv. AV Herr Brunnée sind abwesend. Herr Janßen, der als
Stellvertreter für Herrn Brunnée anwesend ist, übernimmt den Vorsitz und eröffnet die
Sitzung.

Es werden einstimmig festgestellt:
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a) die rechtzeitige Übersendung der Tagesordnung,

b) die Beschlussfähigkeit,

c) die Tagesordnung, wie sie zu Beginn des Protokolls aufgeführt ist.

2 Genehmigung des Protokolls vom 07.11.2022 (Nr. 039)

Beschluss:

Das Protokoll vom 07.11.2022 (Nr. 039) wird genehmigt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

- 10 -

3 Bericht der Verwaltung

3.1 Hallenbad Bad Zwischenahn
hier: Jahresbericht 2022

Insgesamt stellt sich die Besucherstruktur des Hallenbades Bad Zwischenahn in den letzten
Jahren wie folgt dar:

Mit den Besucherzahlen 2022 haben wir das Niveau von vor der Corona-Pandemie wieder
erreicht. Zum Vergleich hatten wir 2019 insgesamt 26.446 und 2018 28.493 Besucher im
Hallenbad Bad Zwischenahn. Durch die Schließung des Bades während der Corona-
Pandemie und der Schließung aufgrund der Sanierungsarbeiten von Juli bis Anfang
Dezember 2021 konnten diese Besucherzahlen auch nicht erreicht werden. Dies spiegelt
sich auch in den Öffnungstagen wieder.

AM Herr Kuck fragt, ob der Warmbadetag, der jeden Mittwoch im Hallenbad stattfindet, in
das Wellenbad verlegt werden könne, um Energie einzusparen. AM Stefan Schröder, selber
aus dem Bäderbereich, hält dies für bedenklich. Der Warmbadetag im Hallenbad ist für
viele Vereine und Schwimmkurse, die im Hallenbad stattfinden, wesentlich, da das Wasser
auch noch Tage nach dem Warmbadetag warm bleibe. Gerade für Schwimmkurse mit
Babys, die schnell frieren, sei es wichtig, dass das Wasser warm sei.

-40-

Besuchergruppen 2020 2021 2022
 
Besucher Erwachsene 2.872 234 4.301
Besucher Jugendliche 489 58 930
Babyschwimmen 0 0 47
Schwimmkurs Kinder 394 0 823
Schwimmkurs Erwachsene 0 0 0
Besucher Veranstaltungen 0 0 0
Schulen 3.656 2.993 13.846
Gruppen und Vereine 2.392 581 8.106
Gesamt 9.803 3.866 28.053
 
Öffnungstage 60 25 145
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3.2 Badepark Bad Zwischenahn
hier: Saisonbericht 2023

Zahlen:
In diesem Jahr hatte der Badepark vom 29.04.2023 bis 17.09.2023 geöffnet. Nachfolgend
sind die Besucherzahlen mit Vergleich zu den Vorjahren aufgeführt:

* verspätete Öffnung wegen Corona

Von den 61.432 Badegästen 2023 waren 16.742 Kinder- und Jugendliche und 44.690
Erwachsene.

Die diesjährige Freibadsaison wurde, aufgrund des sonnigen Wetters Anfang September,
um eine Woche verlängert.

In dieser Freibadsaison konnten 1.773 Hansefitmitgliedsbesuche im Badepark verzeichnet
werden. Die Abrechnung (3,15 € je Gast) mit dem Unternehmen Hansefit erfolgt monatlich.

Veranstaltungen:
Das Dämmerungsschwimmen fand in diesem Jahr am 08.09.2023 im Badepark Bad
Zwischenahn statt. Von 21 Uhr bis 23 Uhr wurden die Schwimmbecken sowie der
Außenbereich des Badeparks gemütlich mit Kerzen und Unterwasserbeleuchtung illuminiert
und die Badegäste konnten bei entspannender Musik ihre Bahnen ziehen. Das Wetter war
an diesem Abend sehr gut, so dass insgesamt rd. 600 Badegäste begrüßt werden konnten.

Am 03.10.2023 fand von 13 Uhr bis 17 Uhr das erste Hundeschwimmen im Badepark Bad
Zwischenahn statt. Nach dem Saisonende wurde das Wasser entchlort und die Hunde
konnten erstmals im Nichtschwimmer- sowie Kleinkinderschwimmbecken im Badepark
schwimmen und spielen. Der Eintritt betrug 0,50 € pro Fuß/Pfote. Die Hundebesitzer
mussten vorab die Einhaltung der Baderegeln bestätigen und die Hunde benötigten einen
Impfschutz, eine Hundemarke sowie eine Haftpflichtversicherung. An dem Nachmittag
kamen 67 Hunde und 131 Hundebesitzer in den Badepark.

-40-

Monat/Jahr 2019 2020 2021 2022 2023

April 762 0* 0* 935 373

Mai 6.271 1.432 0* 6.807 5.595

Juni 20.180 3.704 12.855 12.441 19.127

Juli 18.845 6.656 9.791 13.971 12.275

August 14.993 15.694 7.588 22.267 11.271

September 1.582 5.056 5.447 2.970 11.624

Schulen/Vereine 1.718 842 1.336 1.088 1.167

           

Gesamt: 64.351 33.384 37.017 60.479 61.432

           

Öffnungstage 135 126 118 142 142
Öffnungsstunde
n 1.575 1.478 1.394 1.652 1.652
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3.3 Badepark und Hallenbad Bad Zwischenahn
hier: Schwimmkurse

Im Badepark Bad Zwischenahn wurden dieses Jahr wieder Babyschwimmkurse für Kinder
ab 6 Monaten bis 2 Jahren sowie Wassergewöhnungskurse für Kinder von 3 bis 5 Jahren
angeboten. Im Hallenbad werden Kinderschwimmkurse (Seepferdchen ab 5 ½ Jahren)
angeboten.

-40-

3.4 Badepark und Hallenbad Bad Zwischenahn
hier: Schließung des Badeparks und Saisoneröffnung im Hallenbad

Die diesjährige Schließung des Badeparks erfolgte am Sonntag, den 17.09.2023. Das
Hallenbad ist seit dem 18.09.2023 wieder für die Öffentlichkeit, Vereine und Schulen
geöffnet.

-40-

3.5 Suppenküche Bad Zwischenahn

Auch in diesen Wintermonaten 2023/24 nutzt die Suppenküche Bad Zwischenahn den
Eingangsbereich (Halle) des Badeparks für die Essensausgabe.

-40-

3.6 Freibadsaison 2024

Der Badepark Bad Zwischenahn ist im Jahr 2024 voraussichtlich in der Zeit von Samstag,
27.04.2024, bis Sonntag, 08.09.2024, geöffnet. Das Hallenbad an der Humboldtstraße
würde dann bis Donnerstag, 25.04.2024, für die Badegäste (Öffentlichkeit) geöffnet bleiben.
Die Schulen und Vereine haben bis zu Beginn der Sommerferien Gelegenheit das
Hallenbad oder auch den Badepark zu nutzen. Nach Abschluss der Freibadsaison 2024
könnte die Hallenbadsaison 2024/2025 ab Dienstag, 10.09.2024, eingeläutet werden.

-40-

3.7 Badepark Bad Zwischenahn
hier: Saisonkartenvorverkauf 2024

Wie in den letzten Jahren besteht wieder das Angebot zu Weihnachten Saisonkarten und
Saisonkartengutscheine für die kommende Freibadsaison 2024 zu erwerben. Die
Gutscheine sowie Dauerkarten können bei der Gemeinde gekauft werden. Zudem werden
vor Ostern 2024 Saisonkartenvorverkaufstermine im Badepark angeboten.

-40-

3.8 Kostenfreier Eintritt für Kurkarteninhaber
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hier: Hallenbad Bad Zwischenahn

Den Inhabern der Kurkarte wird u.a. der kostenfreie Eintritt im Badepark Bad Zwischenahn
sowie eine Ermäßigung im Wellenbad Bad Zwischenahn angeboten. Da das Wellenbad
zurzeit nicht genutzt werden kann und die Freibadsaison bereits beendet ist, haben die
Inhaber der Kurkarte die Möglichkeit, das Hallenbad Bad Zwischenahn kostenfrei zu
nutzen.

AM Frau Schwengels weist darauf hin, dass der Name „Kurkarten“ in „Gästekarten“
geändert wurde.

-40-

3.9 DLRG – Wachdienst am Woldsee
hier: Erhöhung der Stundenentschädigung und Abrechnung der Saison 2023

Die DLRG Ortsgruppe Bad Zwischenahn e.V. hat Ende 2022 um die Erhöhung der
Stundenentschädigung am Woldsee für dem Wachdienst gebeten. Grund dafür war, dass
die DLRG zunehmende Schwierigkeiten hat, Freiwillige zu finden, welche den Wachdienst
am Woldsee sicherstellen. Die bisherige Entschädigung betrug 5,00 € pro Stunde. Diese
wurde zu der Saison 2023 auf 12,00 € pro Stunde angehoben.

Im Jahr 2023 hat die DLRG insgesamt 44,50 Stunden Wachdienst am Woldsee erbracht.
Die DLRG hat nach Abschluss der Freibadsaison 2023 die Wachberichte vorgelegt. Hierfür
wird eine Aufwandsentschädigung von insgesamt 579,00 € ausgezahlt. Der vorgenannte
Betrag setzt sich aus der Stundenentschädigung und der Fahrtkostenpauschale
zusammen.

-40-

3.10 Woldsee Bad Zwischenahn

Der Woldsee in Bad Zwischenahn war in dieser Badesaison wieder gut besucht. Seit 2022
haben wir eine Weidefläche beim Woldsee gepachtet, die als Behelfsparkplatz dient.
Dadurch bleibt das Verkehrschaos, das u. a. aufgrund er begrenzten Parkmöglichkeiten in
letzten Jahren herrschte, aus. Dazu wurden weitere Fahrradanlehnbügel aufgestellt.

-40-

3.11 Kreissportbund Ammerland
hier: Mitgliederzahlen der Sportvereine aus der Gemeinde Bad Zwischenahn

Eine Übersicht über die Mitgliederzahlen der Sportvereine – Stand 01.01.2023 – mit
Vergleich zu den Vorjahren ist als Anlage 1 beigefügt. Derzeit gehören 40 Vereine mit
insgesamt 9.047 Mitgliedern aus der Gemeinde Bad Zwischenahn dem Kreissportbund
Ammerland an. Mit 1.130 ist der TuS Ofen e. V., gefolgt vom TuS ,,Frei weg‘‘ Petersfehn
e.V. (868 Mitglieder) und TuS Ekern e. V. (846 Mitglieder) der Mitgliederstärkste Verein im
Kreissportbund Ammerland aus der Gemeinde Bad Zwischenahn.

-40-
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3.12 Laufende Sportförderung der Gemeinde Bad Zwischenahn

Die laufende Sportförderung (Geräte- und Übungsleiterbeihilfe, Unterhaltungskosten) der
Gemeinde Bad Zwischenahn wurde mit insgesamt 49.576,60 € an die 40 Vereine in der
Gemeinde Bad Zwischenahn, die Mitglieder im Kreissportbund Ammerland sind,
ausgezahlt. Eine Übersicht ist als Anlage 2 beigefügt.

-40-

3.13 Landkreis Ammerland
hier: Allgemeine Förderung des Sports für die Anschaffung von Turn- und
Sportgeräten

Der Landkreis Ammerland gewährt allen Sportvereinen, die dem Kreissportbund
Ammerland angeschlossen sind, im Rahmen der Sportförderung eine jährliche
Gerätebeihilfe. Diese Beihilfe für die Anschaffung von Turn- und Sportgeräten wurde an die
Mitgliedskommunen ausgezahlt. Diese haben die Beträge an die Sportvereine
entsprechend dem folgenden Verteilungsmodus weiterzuleiten:

Für alle Vereine aus der Gemeinde Bad Zwischenahn ergibt sich für das Jahr 2023 eine
Gerätebeihilfe vom Landkreis Ammerland in Höhe von insgesamt 16.005,00 € (siehe
Anlage 3). Die Auszahlung der Förderung erfolgte zusammen mit der laufenden
Sportförderung der Gemeinde Bad Zwischenahn.
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Grundbetrag je Verein: 40,00 €
Kinder/Jugendliche: 3,00 €
Erwachsene Vereinsmitglieder: 1,00 €

3.14 Zuschuss für die Anschaffung von Sportlerehrenpreisen

Die Gemeinde Bad Zwischenahn hat im Jahr 2023 bisher folgende Zuschüsse aus der
Buchungsstelle 42.1.10.01.431800 „Zuweisungen und Zuschüsse für laufende Zwecke an
übrige Bereiche“ für die Anschaffung von Sportlerehrenpreisen gewährt:

Die maximale Sportförderung für die Anschaffung von Ehrenpreisen bei überregionalen

Verein Veranstaltung Höhe des
Zuschusses

SC Schwarzer Springer e.V. Schachturnier Nordwest-Cup 2023
26.01. – 29.01.2023

75,00 €

Pferdesport Petersfehn e.V. Petersfehner Reitertage 2023
04.03.-12.03.2023

75,00 €

Tora e.V. Tora Shiai
26.03.2023

75,00 €

Schützenverein Aschhausen
e.V.

Aschhauser Target-Sprint
02.07.2023

75,00 €

TuS Ofen e.V. Herbstlauf 2023
03.10.2023

75,00 €

Gesamt 375,00 €
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Veranstaltungen beträgt 75,00 € pro Jahr/Verein.

-40-

3.15 TuS ,,Frei weg‘‘ Petersfehn e.V.
hier: Einweihung der neuen Flutlichtanlage

Der TuS ,,Frei weg‘‘ Petersfehn e.V. hat die neue Flutlichtanlage auf dem neuen Sportplatz
in Petersfehn am 11.10.2023 mit einer Einweihungsfeier offiziell in Betrieb genommen. Die
Gemeinde Bad Zwischenahn und der Landkreis Ammerland haben sich jeweils mit 15.000
€ an den Gesamtkosten von 65.234,25 € beteiligt. Die Maßnahme ist damit abgeschlossen.
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3.16 TuS Ofen e.V.
hier: Neubau eines Beachtennis- und Beachvolleyballplatzes

Der TuS Ofen e.V. hat die Endabrechnung für den Neubau eines Beachtennis- und
Beachvolleyballplatzes eingereicht. Die Gemeinde Bad Zwischenahn beteiligt sich mit 1/3
an den Gesamtkosten in Höhe von 17.530,19 € (VA-Beschluss vom 06.12.2022). Der
Zuschuss in Höhe von 5.843,40 € wurde jetzt ausgezahlt. Der Landkreis Ammerland hat
sich ebenfalls mit 1/3 an den Gesamtkosten für diese Maßnahme beteiligt. Die
Sportfördermaßnahme ist damit abgeschlossen.
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3.17 TV Elmendorf e.V.
hier: Flutlichtanlage

Der TV Elmendorf e.V. hat mitgeteilt, dass ein Flutlicht von 6 Flutlichtern beim Sportplatz
defekt ist und nicht mehr repariert werden kann. Hier ist ein Austausch notwendig. Dieser
soll bis zum Beginn der neuen Spielsaison erfolgen.

AM Frau Schwengels fragt, ob der Verein die Kosten für das Flutlicht selber tragen muss.
AL Frau Bentjen antwortet, dass der Verein einen Antrag auf Sportfördermittel stellen kann,
die Maßnahme aber bisher nicht im Haushalt aufgenommen wurde.
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3.18 Tennisverein Grün-Weiß e.V.
hier: Padel Tennis Platz

Der Tennisverein Grün-Weiß e. V. möchte ihr Angebot auf der Tennisanlage gerne um einen
Tennis-Padel Platz erweitern. Aktuell ist der Verein im Gespräch mit dem Landkreis
Ammerland hinsichtlich einer Baugenehmigung.

-40-

3.19 Digitale Vereinsberatungs- und Informationsplattform
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hier: Sachstand

Die neue Homepage der Gemeinde Bad Zwischenahn wird zurzeit erstellt. Eine
Vereinsseite wird, wie im VA am 06.12.2022 (6.6 der Niederschrift Nr. 049/VA/21-26)
beschlossen, mit Informationen für die Vereine mit aufgenommen.
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3.20 bibliothek am meer
hier: Statistik Kunden, Besucher und Entleihungen

Die Jahresstatistik 2022 mit Vergleich zu 2021 der „bibliothek am meer“ ist als Anlage 4 zur

Kenntnis beigefügt. Die Besucher- und Entleihungszahlen sind nach der Corona-Pandemie

wieder gestiegen. Das Angebot der E-Medien über die Nordleihe (E-Medien Verbund)

konnte u. a. aufgrund verschiedener Förderungen ausgebaut werden. Dies spiegelt sich

auch in den Entleihungszahlen der E-Medien wider. Insgesamt war die „bibliothek am meer“

2022 an 250 Tagen geöffnet.

Das Angebot der E-Medien finden Sie auf https://nordleihe.overdrive.com/
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3.21 bibliothek am meer
hier: Julius-Club

Auch in diesem Jahr hat sich die „bibliothek am meer“ am Julius-Club (Jugend liest und

schreibt) beteiligt. Der Julius-Club ist ein Leseförderprojekt der VGH-Stiftung, Kulturstiftung

der ÖFFENTLICHEN und der Büchereizentrale Niedersachsen für Jugendliche im Alter von

11 bis 14 Jahren und fand vom 23.06. bis 23.08.2023 statt. Für den Kauf von Medien und

Veranstaltungen haben wir 1.500 € von der VGH-Stiftung erhalten. Insgesamt haben sich

51 Teilnehmer angemeldet, wovon 15 Kinder das Julius Diplom (mindestens 2 gelesene

Bücher) und 18 Kinder das Vielleser-Diplom (mindestens 5 gelesene Bücher) erhalten

haben. Weitere allgemeine Informationen über den Julius-Club erhalten Sie auf www.julius-

club.de.
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3.22 Bericht Kulturförderungsfonds 2023

Antrag Shanty Chor Bad Zwischenahn
Der Shanty Chor Bad Zwischenahn hat für einen Auftritt auf dem Hamburger
Hafengeburtstag 194,00 € (1/3 von 1.330,00 € abzügl. Gage) erhalten.

Anträge Ev.-luth. Kirchengemeinde Zwischenahn
Die Ev.-luth. Kirchengemeinde Zwischenahn hat für das Jubiläumskonzert der Kantorei Bad
Zwischenahn am 18.06.2023 und das Konzert „Best of Messiah“ am 09.12.2023 jeweils
eine Förderung in Höhe von 250,00 € erhalten.

-80-

4 Einwohnerfragestunde

Keine.

https://nordleihe.overdrive.com/
http://www.julius-club.de
http://www.julius-club.de
http://www.julius-club.de
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5 "bibliothek am meer"
hier: Bericht über die Bibliothek und den Förderverein "Lesen und Meer e.V."
Vorlage: BV/2023/153

Frau Diana Wolf, Leiterin der „bibliothek am meer“ stellt das Angebot der „bibliothek am
meer“ vor und berichtet über die dort stattfindenden Veranstaltungen. Sie berichtet unter
anderem über Lesungen für Kindertagesstätten und Schulen, über das Sommerleseprojekt
„Julius Club“ sowie über den seit 2011 gegründeten Förderverein „Lesen und Meer e.V., der
die bibliothek am meer finanziell und durch ehrenamtliche Mitarbeit unterstützt.

Die Präsentation ist als Anlage der Niederschrift beigefügt.

6 Kulturförderungsfonds - Sanierung der Mühle in Querenstede
Vorlage: BV/2023/106

Herr Wolff, Amtsleiter des Amtes Wirtschaftsförderung/Stadtmarketing, Presse-und
Öffentlichkeitsarbeit, Kultur und Städtepartnerschaften, erläutert die Beschlussvorlage. Der
Querensteder Mühlenverein e.V. habe einen Antrag auf finanzielle Unterstützung bei den
Sanierungsarbeiten der Mühle gestellt. Die Galerie und sämtliche Holzteile und
Jalousieklappen der Flügel müssten erneuert werden. Der Verein bittet um Fördermittel
über die Kulturförderung der Gemeinde Bad Zwischenahn in Höhe von 13.920,00 €.

Beschlussvorschlag:

Die Gemeinde Bad Zwischenahn gewährt einen Zuschuss in Höhe von 13.920,00 €
vorbehaltlich der Sicherstellung der Gesamtfinanzierung.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

-80-

7 Sportförderrichtlinie der Gemeinde Bad Zwischenahn
hier: Anpassung der Förderhöchstgrenzen
Vorlage: BV/2023/152

AL Frau Bentjen erläutert die Beschlussvorlage.

Beschlussvorschlag:

Der Kultur- und Sportausschuss empfiehlt, die Förderhöchstbeträge in der
Sportförderrichtlinie der Gemeinde Bad Zwischenahn wie aufgeführt anzupassen.

Förderungshöchstbeträge gem. § 1 Nr. 2 der Sportförderungsrichtlinie

der Gemeinde Bad Zwischenahn

Maßnahme Neuer Förderhöchstbetrag
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Umkleidegebäude einschl. Geräteräumen 150.000,00 €
(max. Förderbetrag = 50.000 €)

Schießsport- oder Hallensportanlagen 210.000,00 €

(max. Förderbetrag = 70.000 €)

Flutlichtanlagen 63.000,00 €

(max. Förderbetrag = 21.000 €)

Anlegung von Sportplätzen 210.000,00 €

(max. Förderbetrag = 70.000 €)

Abstimmungsergebnis: einstimmig

-40-

8 Sportförderung 2023
hier: Antrag vom TuS Petersfehn auf Zuschuss zum Kauf einer Wildkrautbürste
Vorlage: BV/2023/161

Die Beschlussvorlage wird von AL Frau Bentjen erläutert.

Beschlussvorschlag:

Dem Antrag des TuS ,,Frei weg‘‘ Petersfehn e.V. auf Förderung einer Wildkrautbürste wird
zugestimmt. Die Förderung beträgt 1/3 der Gesamtkosten, höchstens 1.087,30 €.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

-40-

9 Sportförderung 2024
hier: Antrag des Tora e.V. auf Feuchtigkeitssanierung am Vereinsgebäude
Vorlage: BV/2023/151

AL Frau Bentjen erläutert die Beschlussvorlage.

Beschlussvorschlag:

Dem Antrag des Tora e.V. auf Förderung über anstehende Sanierungsarbeiten im
Sockelbereich des Vereinsgebäudes wird zugestimmt. Die Förderung beträgt 1/3 der
Gesamtkosten, höchstens 3.900,00 €.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

-40-
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10 Stadion Bad Zwischenahn
hier: Bedarfsorientiertes Entwicklungskonzept für eine multifunktionale Nutzung
Vorlage: BV/2023/154

FBL Herr de Boer erläutert die Beschlussvorlage und berichtet, dass die Verwaltung mit
allen jetzigen vereinsgebundenen Nutzern des Stadions – getrennt voneinander –
Gespräche geführt habe. Das seien der FC Querenstede, der VFL Bad Zwischenahn, die
Leichtathleten, das Sportabzeichen-Team vom KSB und der Tennisverein „Grün-Weiß“. Es
habe sich gezeigt, dass alle Nutzer mit dem Angebot und den Möglichkeiten, die das
gemeindeeigene Stadion mit der Schützenwiese bietet, insgesamt zufrieden sind. Es solle
eine mit den jetzigen und künftig neuen Nutzern wachsende Weiterentwicklung des
bestehenden Angebotes im Vordergrund stehen. In diesem Zusammenhang stellt FBL Herr
de Boer das bedarfsorientierte Entwicklungskonzept für eine multifunktionale Nutzung des
Stadions und der Schützenwiese vor.

Das Stadion solle mit dem Fußballplatz, der Tribüne und den Leichtathletikanlagen in der
Grundstruktur erhalten bleiben und mit einer Flutlichtanlage ergänzt werden. Es solle eine
attraktive und zukunftsgerichtete Sportanlage für viele Altersgruppen und unterschiedliche
Nutzergruppen geben. Auch soll eine neue Qualität des Stadions mit neuen Angeboten für
Individual-und Freizeitsport für Einheimische und Gäste wie zum Beispiel Skater, Inliner,
Radsport und Fitnesssport erreicht werden.

FBL Herr de Boer macht weiter deutlich, dass die Priorität erstmal in der Weiterentwicklung
des Stadions liege und die Schützenwiese anschließend mit einbezogen werde. So könne
man die finanziellen Möglichkeiten berücksichtigen und Schritt für Schritt nach
Fördermitteln für die einzelnen Entwicklungsschritte suchen.

Als erste Maßnahme wurde bereits ein Arbeitseinsatz beim Stadion durchgeführt, bei dem
die schwarze Bande entfernt, Werbeanlagen abgebaut und insgesamt die Sichtbarkeit
verbessert wurde.

Für das Jahr 2024 konzentriere man sich darauf, den Rasenplatz und die Laufbahn zu
ertüchtigen, die Tribüne zu verschönern, die Ballfangzäune zu erneuern und die
Einzäunung des Stadions zu vervollständigen. Die Flutlichtanlage solle im 1. Halbjahr 2024
folgen. Außerdem solle es einen digitalen Belegungsplan geben, der einen sofortigen
Überblick darüber gibt, welche Bereiche frei oder belegt sind.

AM Herr Kuck befürwortet, auch im Namen der FDP Fraktion, das Konzept und betont, wie
froh die FDP über diese Entwicklung sei. Dies wäre ein hervorragender Weg, damit auch
Bürgerinnen und Bürger sich sportlich betätigen können.

AM Herr Meinecke stimmt zu. Es sei gut, dass die Nutzer des Stadions bei der Umsetzung
mit einbezogen werden. Der Arbeitseinsatz sei bereits ein richtiger Schritt gewesen. Es
gehe in kleinen, aber sichtbaren Schritten, nach vorne.

Auch AM Frau Schwengels begrüßt das Projekt im Namen der CDU und ergänzt, dass es
gut sei, mit allen Beteiligten zu sprechen und das Projekt weiter voranzutreiben. Dieses
Konzept sei auch im Hinblick auf die derzeitige Haushaltslage machbar.

AM Herr Oeljeschläger stimmt dem zu und regt an, den TuS Ekern an den zukünftigen
Gesprächen zu beteiligen.

Beschlussvorschlag:

Der Kultur- und Sportausschuss befürwortet die ersten Planungen im Rahmen des
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bedarfsorientierten Entwicklungskonzeptes für eine multifunktionale Nutzung des Stadions
und beauftragt die Verwaltung, die Umsetzung weiter voranzutreiben. Weitergehende
Planungen sind dem Ausschuss zur Beschlussfassung wieder vorzulegen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

-40-

11 Haushalt 2024
hier: Beratung über den Kultur- und Sportbereich
Vorlage: BV/2023/150

AL Frau Bentjen erläutert die Beschlussvorlage.

AM Frau Schwengels fragt, ob die Photovoltaikanlage der Mehrzweckhalle in der
Humboldtstraße im Gemeindeeigentum sei. Die Verwaltung verneint dies.

Anmerkung der Protokollführerin:

AM Frau Schwengels erkundigt sich zu der Deckensanierung der Mehrzweckhalle
Humboldtstraße. Die Sanierung der Decke von innen sei seit dem Jahr 2021 immer wieder
aufgeschoben worden. Nun werde die Maßnahme bis 2027 nicht wieder im Investitionsplan
aufgegriffen. FBL Herr de Boer erklärt, dass das Dach von außen oberhalb der Betondecke
saniert wurde. Da es sich um eine Betondecke handle, gäbe es keine statischen Probleme
und man hätte deshalb, anders als bei der Mehrzweckhalle in Petersfehn, die mit einer
Holzkonstruktion ausgestattet ist, keinen Zeitdruck. Es werden Fördertöpfe für die
Umsetzung gesucht, zurzeit sei dies aber nicht realistisch. Es müsse sich zunächst ein
Förderprogramm ergeben. Man habe die Maßnahme im Blick und zu gegebener Zeit
würden Förderanträge gestellt werden. FBL Herr de Boer weist ergänzend darauf hin, dass
die Decke nicht baufällig sei und zeigt einige Innenbilder von der Mehrzweckhalle.

AM Herr Meinecke fragt, ob sich Nutzerinnen oder Nutzer der Sporthalle über die
Beleuchtung der Decke beschwert hätten. FBL Herr de Boer verneint dies.

AM Frau Schwengels merkt an, dass für die Städtepartnerschaften auf der
Buchungsstelle 11.1.11.01.4271000 (Besondere Verwaltungs-und Betriebsaufwendungen)
für 2024 ein Ansatz i.H.v. 25.000,00 €, 2023 und 2025ff. ein Ansatz i.H.v. 15.000,00 €
eingeplant sei. Herr Wolff erklärt, dass der Ansatz 2024 im Rahmen der Änderungsliste
wieder auf 15.000,00 € gesetzt werde, da die polnische Delegation nicht in dem geplanten
Umfang an der Jubiläumsfeier teilnehme.

AM Frau Schwengels stellt zwei Fragen zu den Aufwendungen der Bibliothek am Meer.
Für die Buchungsstelle 27.2.10.01.4222000 (Erwerb geringwertiger
Vermögensgegenstände) wurde 2023 ein Ansatz i.H.v. 11.500,00 € eingeplant. Im Jahr
2024 ein Ansatz i.H.v. 6.500,00 €. Für die Buchungsstelle 27.2.10.01.4711300
(Abschreibungen auf Gebäude) sei 2023 ein Ansatz i.H.v. 7.700,00 € und 2024 ein Ansatz
von 0,00 € eingeplant. AL Frau Bentjen erklärt, dass 2024 6.500,00 € für den Erwerb
geringwertiger Vermögensgegenstände und 5.000,00 € für E-Medien eingeplant seien. Die
E-Medien müssen aus haushaltsrechtlichen und steuerlichen Gründen bei der neuen
Haushaltsposition 27.2.10.01.4222001 veranschlagt werden. Bei der Abschreibung sei es
so, dass diese 2024 auslaufe.

AM Frau Schwengels fragt, weshalb im Bereich der Kulturpflege auf der Buchungsstelle
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28.1.10.02.4271000 (Besondere Verwaltungs-und Betriebsaufwendungen) 2023 ein Ansatz
i.H.v. 9.000,00 € und 2024 ein Ansatz i.H.v. 18.000,00 € eingeplant sei. Herr Wolff erklärt,
dass 2024 in der Kulturpflege höhere Kosten für Veranstaltungen u.a. zum Jubiläum,
beispielsweise für Gagen, anfallen. In 2025 und Folgejahre seien wieder 9.000,00 € im
Haushaltsplan veranschlagt.

AM Frau Schwengels erkundigt sich weiter, weshalb der Gesamtansatz für die
Aufwendungen des Stadions 2023 höher eingeplant seien, als in 2024. FBL Herr de Boer
erklärt, dass die Strom- und Heizkosten im Jahr 2024 gegenüber dem Jahr 2023 geringer
seien.

AM Frau Schwengels weist darauf hin, dass für die Aufwendungen der Sporthalle Ekern
für die Buchungsstelle 42.4.10.09.4211050 (Unterhaltung der Grundstücke und baulichen
Anlagen) 2023 ein Ansatz i.H.v. 37.200,00 € und 2024 ein Ansatz i.H.v. 8.600,00 €
eingeplant ist. AL Frau Bentjen erklärt, dass die Prallwand in diesem Jahr bei der Sporthalle
Ekern erneuert wurde und der Ansatz für 2023 aus diesem Grund höher sei.

Der Beschlussvorschlag wird um die Reduzierung beim Ansatz Städtepartnerschaften um
10.000,00 € auf 15.000,00 € in 2024 ergänzt sowie um die Aufnahme des Zuschusses i.H.v.
13.920,00 € für die Sanierung der Querensteder Mühle im Haushaltsjahr 2024.

Beschlussvorschlag:

Dem Entwurf des Kultur- und Sportetats 2024 wird mit folgenden Änderungen zugestimmt:

Sofern dem Förderantrag des Tora e.V. über anstehende Sanierungsarbeiten im
Sockelbereich des Vereinsgebäudes zugestimmt wird (BV 2023/151), sind weitere
3.900,00 € im Investitionsprogramm für 2024 für diese Maßnahme mit aufzunehmen.

Sofern dem Förderantrag des Querensteder Mühlenverein e.V. über anstehende
Sanierungsarbeiten der Mühle in Querenstede zugestimmt wird (BV 2023/106), sind weitere
13.920,00 € im Investitionsprogramm für 2024 für diese Maßnahme mit aufzunehmen.

Der Ansatz Städtepartnerschaften (Buchungsstelle 11.1.11.01.427100) wird 2024 um
10.000,00 € auf 15.000,00 € reduziert.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

-20/40-

12 Anfragen und Hinweise

Wellenbad

AM Frau Schwengels fragt, wann das Wellenbad wieder öffnet. BM Herr Dierks antwortet,
dass es kein genaues Datum gebe, aber er den Zeitpunkt der Öffnung auf das 1. Quartal
2024 schätze.

-65-

13 Einwohnerfragestunde
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Herr Janßen, Stellvertretend für Stv. AV Herrn Brunnée schließt die Sitzung.

Janßen de Boer Rüscher
Stv. Ausschussvorsitzender Fachbereichsleiter Protokollführerin

13.1 Sanierung der Querensteder Mühle
hier: Danksagung von Herrn Wilfried Fischer

Herr Fischer, 1. Vorsitzender des Querensteder Mühlenvereins e.V. und Zuschauer der
heutigen Sitzung, bedankt sich seitens des Mühlenvereins für die positive Entwicklung des
Stadionkonzeptes und die Beschlussempfehlung für die Sanierung der Querensteder
Mühle. Durch die Roeske Stiftung, die Hoting Stiftung, die LzO Stiftung und die VR Bank
Stiftung werden 15.000,00 € durch Stiftungsgelder finanziert.

-80-


